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FUNDAÇÃO CULTURAL CASSIANO RICARDO
CNPJ 45.395.704/0001-49

Ata nº 007 – Reunião Ordinária do Conselho Deliberativo – 06 de agosto de 2014.

Aos seis dias do mês de agosto de dois mil e quatorze, em segunda chamada, o Conselho Deliberativo, 
reuniu-se no Auditório Elmano Ferreira Veloso, localizada em sua sede, à Avenida Olívo Gomes, nº 100,  
Santana, São José dos Campos (SP) para deliberar conforme a pauta: 1) Aprovação das Atas nºs 005, de 
04/06/2014 e 006, de 02/07/2014. 2) Indicação de 02(dois Suplentes para a Comissão Organizadora do 
PMC – Plano Municipal de Cultura. 3) Assuntos Gerais. O Presidente fez a abertura agradecendo pela  
presença dos Conselheiros, após ter aguardado para a confirmação do quorum necessário, ocasião em que 
disse que a reunião seria breve porque, faria, em seguida, reunião com o Conselho Gestor, assim sendo, deu  
início aos Assuntos Gerais, onde informou que estaria sendo discutida a LIF, dado ao atraso que no caso 
houve na aprovação de projetos em 2013, há um esforço na tentativa de conseguir até antes da aplicação do  
IPTU para que os projetos aprovados possam captar recursos, tendo em vista a dificuldade que sabe-se 
haverá com o processo de mudança, ou não do Conselho Deliberativo pois este vence logo, e assim tenta-se 
agilizar,  o que depende, também, de um esforço dos inscritos com projetos, sendo assim, o Presidente  
disse que deverá adiantar o processo do edital da LIF. Prosseguindo, passou a palavra à Sra. Priscila Vidal,  
para falar de outros dois itens, dizendo que um já havia discutido que era a proposta da Associação dos 
Advogados, que é a comissão de estudos e vida de Cassiano Ricardo, dizendo que a Sra. Priscila teria uma 
sugestão para ser avaliada na reunião, ressaltando que a Sra. Priscila falaria, em especial da Semana da 
Fotografia. Com a palavra, a Sra. Priscila disse que o primeiro item apontado pelo Sr. Alcemir, que foi a 
aprovação no conselho da proposta da Associação dos Advogados a quem representada pelo Dr. Costanzo, 
é de instalar uma comissão permanente de estudos da vida e obra de Cassiano Ricardo, que foi aprovada no 
conselho em junho. Na reunião anterior, em julho, o Alcemir informou os nomes sugeridos, e tínhamos 
iniciado um pré-contato com a sugestão para fazer a apresentação neste conselho. Informou que há outra  
pessoa, outro funcionário auxiliando e que está participando de alguns projetos da Fundação Cultural que é 
o Sr. Alberto Queiroz, ele tomou esses contatos e com o desenho, “isso eu gostaria até de agendar uma  
reunião com o Constanzo, a semana que vem”, os desenhos para muitos dos integrantes não estão muito  
claros, e como a Fundação Cultural, acha importante, e é um ganho para a Fundação e para a comissão.  
Essa sugestão é de que essa comissão se instale em outubro, durante a semana Cassiano Ricardo, ou seja,  
em um dos eventos como marco e alguns diálogos com essas  pessoas sugeridas e nesses próximos dois  
meses faremos um desenho melhor do que seria o projeto ou o primeiro projeto a ser discutido, indagou ao  
Conselho o que eles achavam da sugestão e perguntou ao  Costanzo, da possibilidade de marcar a reunião 
para a semana seguinte, ocasião em que o Conselheiro Costanzo disse que poderia sim marcar. Indagou  
ainda se havia alguma dúvida, por parte dos Conselheiros. A Conselheira Leila indagou sobre o número 
reduzido de pessoas na comissão, questionando se outras pessoas não poderiam estudar a vida e obra de  
Cassiano Ricardo e se não poderia ser aberto, ocasião em que a Sra. Priscila respondeu que as reuniões 
podem ser até abertas, isso depende da comissão, mas que a proposta que foi apresentada pela Associação  
dos Advogados é de ter um núcleo que desenhe projetos a serem estudados, frisando que é muito difícil 
fazer uma assembleia ainda com um tema muito específico, disse acreditar que foi isso que a associação 
pensou. Prosseguindo, a Sra. Priscila disse que a relação com a semana Cassiano Ricardo já existem alguns 
projetos em curso junto com a Secretaria de Educação, como a capacitação dos professores das salas de 
leitura, produção de um livreto com alguns poemas já selecionados para que seja levado aos alunos da rede 
municipal e também já desenhando uma programação com as Casas de Cultura para a semana Cassiano  
Ricardo, em novembro. Ressaltou que seriam poemas de Cassiano Ricardo em quadrinhos, disse ainda que 
a  Casa  de  Cultura  Eugênia  da  Silva  tem lançado  os  fanzinis  e  indagou  se  tinham chegado  até  aos  
Conselheiros alguns dos exemplares? Ocasião em que disseram que não e a Sra. Priscila disse que na  
próxima  reunião  seriam distribuídos,  disse  também  que  as  oficinas  de  quadrinhos,  estão  tratando  de  
diversos temas e com revistinhas que são publicadas de forma simples, mas que tem dado resultados muito  
interessantes.  Ressaltou  que  nesses  vários  momentos,  a  Biblioteca  Cassiano  Ricardo,  no  centro,  está 
trazendo palestras, oficinas, em cima da obra de Cassiano Ricardo. O Conselheiro Costanzo disse que ainda  
havia indecisão a respeito do nome da Univap e pediu que a Sra. Priscila confirmasse, ocasião que a Sra. 
Priscila  disse da existência de uma Professora de História  chamada  Eneide e esta havia  confirmada  a  
participação, frisando que não houve contato, devido às férias, mas que essa Professora se dedica à obra de 
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Cassiano Ricardo, ocasião em que o Conselheiro Dr. Constanzo disse que era apenas essa dúvida, pois que 
havia  feito  uma  indicação para  o COMPHAC,  do Prof.  Sergio Bacha,   no caso,  se  ainda houvesse a 
indefinição.  Com a palavra,  o Presidente disse  que propõe a posse da comissão,  na Semana  Cassiano 
Ricardo,  até por que são 120 anos de nascimento de Cassiano Ricardo.  Dando prosseguimento,  a Sra.  
Priscila informou que no mês, ainda aconteceria uma atividade específica, que seria uma atividade que 
perpassariam todos os espaços da Fundação Cultural, que seria a Semana da Fotografia, frisando que a área 
de  Artes  Visuais,  já  teve  momentos  diferentes  na  Fundação Cultural  e,  desta  feita,  contará  com uma 
programação,  e  uma  ação  maior,  através  das  oficinas  permanentes,  ou  mesmo  workshops  eventuais, 
informou  que  esse  ano quando abriu  o  edital  para  inscrição  para  as  oficinas,  a  procura  para  área  de 
fotografia e vídeo foi muito grande, pois houve até uma lista de espera muito grande e decidiu-se reeditar  
um evento que já ocorreu em várias fases da Fundação, que é a semana na fotografia, que sempre ocorre no 
mês de agosto, e esse ano, o tema discutirá um pouco do que foi a fotografia analógica ou química, como  
alguns chamam, até a eletrônica e a era digital.  Ressaltou que haverá oficinas em dez espaços da Fundação  
entre o dia 14 e dia 19 e que seria feita uma exposição em homenagem ao fotógrafo Imoto, figura pública,  
muito querida, para quem frequenta o mercado municipal, pois lá, ele tem uma banca enorme de máquinas 
fotográficas, que é a capa da nossa programação desse mês, e ele é uma pessoa muito interessante, ele foi o 
primeiro da oficina de fotografia aqui na década de 80 na Fundação Cultural e participou da comissão de 
fotografia e é um colecionador que tem mais de 2.000 máquinas fotográficas, então a FCCR o elegeu como 
o homenageado, frisando que foi o Chico Abelha, quem fez o registro. Informou que a exposição estará na 
Igreja São Benedito, no Espaço Helena Calil, depois no Espaço Mário Covas. Informou que a exposição do  
Gal  Oppido,  que já  é  uma linguagem,  uma fotografia  na arte  contemporânea,  ele  expôs na Fundação  
Cultural em 1991, na então Galeria Volpi, e volta agora, umas décadas depois e também haverá oficina  
dele, e será aberta com uma palestra do Ronaldo Entler. Disse fazer um recorte histórico também, frisando 
que o Ronaldo Entler foi o primeiro orientador do primeiro núcleo de fotografia, na década de 90, dizendo 
que este é professor da FAAP e tem todo um trabalho acadêmico na área de imagens. Disse ainda que, além 
disso, haverá imagens, fotos de cinco fotógrafos, nos ônibus da cidade, cinco imagens cada de cada um 
deles,  é  a  chamada  galeria  sobre  rodas.  Disse  também que  haverá  um exposição  do  Tuca  Vieira  no 
Vicentina Aranha. Convidou todos os Conselheiros para participarem.  Disse que deverá ficar muito bonita 
a adesivagem nos vidros e isso, sem dúvida, é buscar a fotografia em outros suportes e não só enquadrar em 
suportes de vidro. Disse que seriam exibidos alguns filmes no Cine Santana e no espaço Mário Covas.  
Disse que na semana seguinte, sairia a programação específica e que gostaria que todos comparecessem  
para prestigiar. Fez convite também para que participassem do Sarau no Parque Vicentina Aranha, que 
ocorreria no dia 16, não no segundo sábado do mês, mas no terceiro, dia 16/08/2014, às 15horas, que seria  
um Sarau em homenagem a uma pessoa muito querida para todos  que foi o Reginaldo Poeta, também 
funcionário do Sesc, que se foi e deixou trabalho belíssimo. Informou também que a Sala de Leitura do 
Parque  Vicentina  Aranha,  a  partir  desse  momento,  se  chamará  “Sala  de  Leitura  –  Reginaldo  Poeta” 
convidou-os.  Informou  também  que  as  Casas  de  Cultura  estão  com  programação  intensa  e  muito 
interessante,  quem tiver  a oportunidade participe,  pois  há rádio na feira –  Feira do Jardim Colonial  e 
atividades  em todas  as  Casas  de  Cultura,  nos  fins  de  semana  e  durante  a  semana.  Com a  palavra,  o 
Presidente fez informe sobre o Conselho Gestor do Fundo Municipal de Cultura, dizendo que já houve três  
reuniões,  que  foi  aprovado  o  Regimento  do  Conselho  Gestor,  que  aprovou  também o  Regimento  da 
Comissão de Seleção, que estudará os futuros editais, o plano anual de aplicação de recurso, então uma vez  
aprovado e esse plano discutido com o grupo, será detalhado no edital, informando que há um edital com 
nome provisório e que será objeto de decisão, dizendo que está sendo chamado de Bairro Vulnerável, disse  
não  saber  se  o  nome  correto  era  esse,  frisou  que  é  destinado a  Bairros  onde  a  SDS –  Secretaria  de  
Desenvolvimento Social vai apontar para a FCCR quais são os 10(dez) Bairros ou 10(dez) regiões de alta  
vulnerabilidade em São José dos Campos, ocasião em que disse que a FCCR aceitará projetos culturais  
abertos, então que será, praticamente, tudo aquilo que está previsto na lei, explicando que projetos abertos,  
porque não é específico, mas que são destinados a esses Bairros, que serão indicados no edital, dizendo que 
a ideia é que cada projeto receba até R$25.000,00(vinte e cinco mil reais), em um prazo de até 10(dez) 
meses, o edital ainda será detalhado, por exemplo, se quem é do bairro poderá participar ou não, ou haverá 
diferenciação no critério de seleção para quem é do bairro, enfim, será detalhado, dizendo que o plano e a  
indicação já estão apontados e aprovados. Continuando, o Presidente disse que outro edital que também 
tem um nome provisório, é um edital voltado aos jovens e que serão aceitos projetos também em aberto de  
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pessoas que tenham entre 18 e 29 anos, dizendo que está aberto e que a intenção é dar destaque, disse que  
está no plano e no site, pois deverá ser criado um link com esses documentos. Frisou que se encontra em  
um momento de discussão e que terminando a reunião do Conselho Deliberativo, fez convite para que se 
alguém mais, além da comissão, quisesse ficar, que seria bem vindo, pois que seria discutido o Fundo, no  
qual se trabalha diretrizes para os editais. Ressaltou que terminado esse Regimento, o passo seguinte é 
discutir, propriamente os editais e os prazos e tal. O que esta no regimento, apesar de ele não ter sido  
aprovado, mas está indicado, é que até 31 de dezembro temos que lançar estes editais, a gente vai querer  
lançar o quanto antes para agilizar o processo, por isso marcamos a reunião, o Rafael é um membro, ele foi  
eleito  naquele  momento  em que  foi  feita  a  escolha  dos  membros  do  Conselho  Gestor,  indicado pelo  
Wilson. Isso será discutido na reunião do Conselho Gestor, mas há esforço para se fazer reuniões semanais,  
fez-se uma reunião à tarde, semana passada, até para adiantar o processo. Disse que são 10(dez) projetos de 
até  R$20.000,00(vinte  mil  reais)  porque  se  você  somar,  terá  o  total  de  R$450.000,00(quatrocentos  e 
cinquenta mil reais), então R$50.000,00(cinquenta mil reais) serão destinados as Despesas Administrativas 
do Fundo Municipal conforme determina a Lei, a divulgação do Fundo, pagamento da comissão de seleção,  
custos que são pequenos, mas são custos de apoio, eventualmente alimentação, algum material, que sirva 
de referência tanto para o Conselho Gestor, quanto para Comissão de Seleção, dizendo que foi uma decisão 
e que está no Regimento do Fundo, que até 10% será, ou seja, todo ano em que for discutir editais, até 10% 
dos recursos do Fundo Municipal serão destinados as despesas administrativas, pelo Conselho Gestor.  “A 
gente  começou  também  outro  processo  que  tem  que  haver  com  o  sistema  nacional  de  cultura,  só 
relembrando que fizemos a adesão em janeiro, fizemos a adesão ao Sistema Nacional e agora estamos 
implementando  os  elementos  do  Sistema  Municipal,  então  no  final  do  ano a  gente  aprovou o  Fundo 
Municipal, no início desse ano a gente apresentou um plano de trabalho, não sei se a gente vai conseguir 
cumprir para executar os outros elementos, que é o Plano municipal de Cultura, tem o Conselho Municipal 
de Cultura que a gente ainda vai discutir, tem o Sistema Municipal de Informações que trataremos disso, 
como é muita coisa, a gente vai adiantar é a discussão do Plano e para discutir o Plano Municipal de 
Cultura, que foi aprovado aqui, inclusive vai ser objeto aqui de pauta. A gente já marcou uma reunião onde  
a sociedade civil indicou os membros, e a primeira reunião será amanhã, provavelmente discutiremos o  
regimento interno e as pautas seguintes desta comissão que aprovamos.Todas as reuniões são abertas, então  
quem quiser participar, está convidado” . Indagou se todos haviam recebido as Atas, via e-mail, e colocou a 
Ata nº 005, de 04/06/2014, para aprovação, ocasião em que foi aprovada pela maioria e registrou-se 02  
abstenções, dos Conselheiros Oswaldo e Salatiel, pois não fizeram leitura da referida ata. O Presidente  
colocou  também  a  Ata  nº  006,  de  02/07/2014,  para  aprovação,  tendo  sido  aprovada  pela  maioria, 
registrando-se também 02 abstenções dos Conselheiros Oswaldo e Salatiel, pelo mesmo motivo, ou seja,  
não tinham lido a ata. Registro-se a presença do Conselheiro Angel Guilen, representante da ASSECRE,  
ocasião  em que  o  Presidente  deu  boas  vindas.  Prosseguindo,  Presidente  passou  ao  segundo  ponto,  a  
indicação dos dois suplentes para a Comissão Organizadora do Plano Municipal de Cultura, porque tem se 
vivenciado isso no Conselho Gestor do Fundo, a dificuldade de quorum, então colocando os suplentes, tem 
a possibilidade de manter a reunião, eventualmente um membro pode faltar e você garante o andamento  
dos  trabalhos.  Da  Comissão  Organizadora  do  Plano  Municipal,  eram  03(três)  indicados  pela  FCCR, 
02(dois) indicados do Conselho Deliberativo e 03(três) indicados da Sociedade Civil, cada um com seus 
respectivos suplentes. Da sociedade civil, André Ravasco, Angela Tornelli e Marco Antonio, estes são os  
titulares, os suplentes são: César Pope, Marcos Librantz – AJFAC, e Marcello Stasi, ocasião em que disse  
que foi uma reunião aberta, no espaço Mário Covas, dizendo ainda que da Fundação Cultural, Titulares:  
Alcemir Palma, Emanuel Araújo e Jacqueline Baumgratz e Suplentes: Priscila Vidal, Sandra Sampaio e  
Maurici Damasceno, e hoje devemos indicar 02(dois) Suplentes que, necessariamente, não precisam ser 
conselheiros.  De  posse da palavra,  o  Conselheiro  Gabriel  indicou o Sr. Rafael,  membro  do Conselho 
Gestor,  que  tem  dado  uma  contribuição  muito  boa,  em  um  acúmulo  acadêmico,  sobre  questões 
participativas. Indicou também o Conselheiro Marcos Correa, também militante do movimento e que tem 
acompanhado as discussões desde o Fundão, ressaltando que todo o processo da Fundação Cultural, estaria 
bem representado,  dizendo que,  inclusive,  não por ser  suplentes,  tendo em vista que eles podem estar  
juntos, participando, pois o processo é muito dinâmico e também será bem exaustivo. O Presidente indagou 
se havia mais indicação, ocasião em que o Conselheiro Marcos Henrique se indicou, porém, em seguida, 
abriu mão, tendo em vista que já se contava com 02(dois) Suplentes.  O Presidente consultou os indicados, 
se os mesmos aceitavam, ocasião em que os dois aceitaram, e o Presidente frisou que então a Comissão  
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contaria com os 02 (dois) Suplentes, ou seja: Rafael e Marcos Correa e os informou que no dia seguinte  
haveria posse e reunião de trabalho e que seria discutido o regimento e as pautas, ocasião em que o Sr.  
Vicente  Cioffi,  Diretor  Administrativo,  informou  que a reunião seria  às  19h00,  no dia  07/082014,  no 
mesmo local e convidou todo o Conselho para participar. Foi então aprovado pelo CD a indicação dos dois 
nomes indicados pelo Conselheiro Gabriel. O Conselheiro Oswaldo fez convite a todos para o lançamento 
do seu livro de poemas, na Literacia, na Rua República do Líbano, 291, na sexta-feira, 15/08/2014.  O  
Presidente reforçou o convite do Seminário “Lugares da Cultura” parceria da FCCR com o SESC - SJC, 
que no mês de agosto, trata do tema patrimônio, memória e cultura, com inscrições pelo site do SESC. O 
Conselheiro Marcos Correa, também fez convite para o leilão de arte, na Galeria Over, dizendo ser a única  
Galeria de Arte no Vale do Paraíba, no dia 12/08/2014, disse também que o leilão é feito também online. O 
Presidente informou a todos que as reuniões são abertas e indagou se havia algo mais a ser tratado, como  
não houve manifestação, eu, Julia de Castro Silva Ivo, lavrei a  presente ata. 

Alcemir Palma
Diretor Presidente

Julia de Castro Silva Ivo
Secretária
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